

## **Herrn Dr. med. vet. Bernd Rühl**

Die berufsständischen Versorgungswerke ehren in Herrn Dr. med. vet. Bernd Rühl einen um das berufsständische Versorgungswesen der Freien Berufe hochverdienten ehemaligen Vorsitzenden des Aufsichtsausschusses der Tierärzteversorgung Niedersachsen.

Sein ehrenamtlicher Einsatz für die Freien Berufe begann früh. 1974 wurde Dr. med. vet. Bernd Rühl als Mitglied in den Aufsichtsausschuss der Tierärzteversorgung Niedersachsen gewählt. Ab 1976 war er stellvertretender Vorsitzender und ab 1978 Vorsitzender des Aufsichtsausschusses. Dieses Amt hatte er über 20 Jahre inne bis zur Änderung der Organisationsstruktur der Tierärzteversorgung Niedersachsen im Januar 2001. Nach dem organisatorischen Umbau war er von Januar 2001 bis Dezember 2015 stellvertretender Vorsitzender des Verwaltungsrates der Tierärzteversorgung Niedersachsen. Zugleich vertrat Dr. med. vet. Bernd Rühl von 1978 bis Ende 2015 die Tierärzteversorgung Niedersachsen bei den Ständigen Konferenzen der Versorgungswerke für Tierärzte und in den Mitgliederversammlungen der ABV.

Dr. med. vet. Bernd Rühl hat sich über 40 Jahre für die berufsständische Versorgung engagiert und so entscheidende Entwicklungen der Tierärzteversorgung Niedersachsen mitgeprägt. Hier sind zwei grundlegende Weichenstellungen besonders hervorzuheben. 1976 wurde das Versorgungswerk als strategische Antwort auf die 1972 eingeführte freiwillige Pflichtversicherung für Selbständige in der Rentenversicherung von einer Zusatzversorgung in eine Vollversorgung mit Befreiungsrecht im offenen Deckungsplanverfahren umgestellt. Im Jahre 1982 begründete die Selbstverwaltung unter tatkräftiger Mithilfe von Dr. med. vet. Bernd Rühl mit einem Geschäftsbesorgungsvertrag die erfolgreiche Zusammenarbeit mit der Ärzteversorgung Niedersachsen. Auch die Gründung der ABV hat Dr. Rühl mit vorangetrieben. Die Tierärzteversorgung Niedersachsen war eines der ersten Mitglieder der ABV.

Die berufsständischen Versorgungswerke der Freien Berufe danken Herrn Dr. med. vet. Bernd Rühl für sein Engagement in ihrer Sache und verleihen ihm die vom Vorstand der ABV aus Anlass des 20. Jahrestages der Wiederkehr der Gründung der ABV (1998) gestiftete Ehrenschale.

Stuttgart, den 26. November 2016

Hartmut Kilger  
- Vorsitzender -